

La producción agraria regional en el nuevo siglo. Claves para un futuro incierto.

Índice

Prólogo	2
Presentación.....	4
1. Marco teórico y esquema metodológico.....	5
<i>A. Nuestra perspectiva</i>	5
<i>B. Antecedentes teóricos</i>	7
2. Perfil de la trama socio-productiva en los circuitos: su devenir reciente	9
<i>A. Posicionamiento de los actores intervinientes en el interior de los circuitos productivos</i>	10
<i>B. Generación y distribución de las ganancias</i>	27
<i>C. Políticas públicas</i>	31
3. Creencias y realidad en las economías regionales. Entonces, ¿Qué sucede desde 2002? De la detallada información precedente, algunas conclusiones finales.....	47

Prólogo

El Equipo de Economías Regionales del Centro de Estudios Urbanos y Regionales (CEUR), unidad ejecutora del CONICET, se constituyó en 2001. Su coordinador general, el Dr. Alejandro Rofman, venía trabajando en estudios sobre las economías regionales extrapampeanas de la Argentina desde 1980. Cuando a principios de esta década se estructuró el Equipo tuvo como factor principal para tal iniciativa la presencia de la Comisión de Economías Regionales del Plan Fenix, cuya coordinación general correspondió, a partir de esa fecha, al Dr. Alejandro Rofman.

El avance de las tareas de la citada Comisión, que hasta la fecha de hoy ha organizado nueve Seminarios Nacionales sobre los problemas más relevantes de las regiones periféricas de la Argentina, posibilitó el contacto con la mayoría de los investigadores que trabajan esta temática en no menos de 25 de las 37 Universidades Públicas de nuestro país. El creciente esfuerzo colectivo de los referidos investigadores, involucrados en el análisis económico-social de las regiones más desfavorecidas del país se trasladó al seno del CEUR, lo que posibilitó la constitución del Equipo de Economías Regionales del mismo.

Lo integraron, inicialmente, becarios del CONICET, y del PROPAI -de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires- y, actualmente, participan quienes firman este documento así como otros dos estudiantes-becarios recientemente incorporados provenientes de la Facultad citada.

Los objetivos del Equipo consisten en llevar adelante investigaciones sobre la problemática regional argentina, organizar encuentros con investigadores de otros centros académicos con el mismo fin, publicar en revistas y libros de reconocida calidad profesional trabajos referidos al tema regional y tomar parte en seminarios, congresos y talleres en donde los problemas de nuestras áreas menos desarrolladas relativamente se analicen al tiempo que se discutan las soluciones que sus habitantes reclaman.

Este texto es el fruto de las reflexiones del Equipo llevadas adelante en varios talleres de trabajo internos y su culminación se concretó en setiembre de 2008, por lo que aún no reflejan el impacto de la crisis del capitalismo financiero mundial.